

LICENCIATURA EN ENFERMERÍA

Enfermería en el cuidado del niño y el adolescente

Catedrático(a): Prof.(a) María Cecilia Zamorano
Rodríguez.



Ensayo

Alumna: Araceli Guadalupe García Aguilar

7to. Cuatrimestre Grupo "B"

Comitán de Domínguez, Chiapas. 10 de noviembre de 2020

1/2020.

"EVALUACIÓN DEL DESARROLLO DEL NIÑO"

El siguiente apartado nos explica los siguientes temas, los cuales son de mucha relevancia y sobre todo importantes, debido a que tratan de la evaluación del desarrollo del niño. Los temas a tratar son los siguientes: Evaluación psicomotriz, crecimiento y desarrollo en la adolescencia, evaluación del desarrollo del adolescente, evaluación del crecimiento y desarrollo psicomotriz. Estos temas son de gran importancia, debido a que somos estudiantes de enfermería, de tal forma que debemos entender y comprender estos temas, porque en algún momento, formaremos parte de un campo clínico; esto nos será de gran ayuda para saber como actuar ante cualquier situación que se nos pueda presentar, pero sobre todo podremos aportar y de igual forma brindar un servicio de buena calidad, pero sobre todo eficiente y eficaz. Es sumamente importante dominar la teoría, tan bien como la práctica.

La evaluación psicomotriz y percepción visomotriz son partes principales que se trabajan con niños, estos tienen la función de

11/2020

aprendizaje. Esta evaluación permite que se conozca el nivel de madurez neurológica del niño y determina si existe algún tipo de retraso en la maduración del sistema nervioso central. El desarrollo fisiológico del sistema nervioso depende de la maduración; la maduración cerebral suministra potencialidades que se realizan tras el aprendizaje, se dice que el niño ha alcanzado suficiente madurez cuando alcanza las capacidades necesarias para desempeñar cierta actividad, en el sistema nervioso tiene lugar el aprendizaje teniendo relación con el estado neurofisiológico y psicológico; mientras que la percepción puede modificarse mediante factores biológicos o psicológicos, esto dependerá del estado físico en que se encuentran los órganos de los sentidos. La encargada de codificar y almacenar información importante es la memoria y existen diferentes tipos, la atención desempeña un papel fundamental dentro del proceso de la memoria, la actividad más cognoscitiva y compleja es el pensamiento, manipula información codificada en la memoria, en experiencia, los contenidos adoptan diferentes formas, pueden parecer al percibir.

11/2020

El crecimiento y desarrollo en la adolescencia, es considerado como un periodo madurativo en el que niños dependientes se convierten a adultos independientes. Es necesario guiar a los adolescentes adecuada y correctamente ya que es considerado como un desafío; el desarrollo intelectual y conductual se da debido a los cambios físicos que pueden presentarse, existe desarrollo emocional debido a las regiones del cerebro que la controlan estos maduran. Desarrollo social y psicológico se da a nivel familiar y en la comunidad en que ellos se relacionan, como lo son compañeros y amigos, queriendo pertenecer a un grupo y el poder ser aceptados, adaptan comportamientos y obtienen cambios. En la sexualidad se pueden generar cambios de identidad y existe temor de revelarse por miedo al rechazo de familiares y amigos.

Se considera como periodo de transición de crucial importancia, al desarrollo en la adolescencia; por el ritmo acelerado y al conjunto de cambios que pueden presentarse, que es acompañada por procesos biológicos, la adolescencia es la preparación en el cual se generan experiencias para pasar a la vida adulta, obrante este

11/2020

periodo se generan riesgos como lo son las drogas, alcohol, tabaco entre otras cosas, embarazos no deseados, ITS, VIH. También problemas de adaptación y salud mental; la familia, comunidad, escuela, amigos, compañeros, representan apoyo fundamental.

La evaluación del desarrollo y crecimiento psicomotriz, se debe evaluar el físico postural que depende de la correcta alineación de las distintas partes del cuerpo, y descartar posibles alteraciones. Se evalúa de igual manera el desarrollo psicosocial en el que influyen factores internos y externos como: herencia, medio ambiente, educación, cultura, amigos, entre otros. Se usa el Test de habilidades sociales; El tamizaje de violencia es considerado como problema de salud pública, afecta a adolescentes principalmente; se busca disminuir daños y secuelas, se observa indicadores de maltrato o violencia física, abuso sexual, signos de maltrato por negligencia.

He llegado a la conclusión, que los temas ya expuestos son fáciles de comprender, sobre todo son eficientes y eficaces para proporcionar cuidados y

11/2020

poder brindar servicios. Es de vital importancia para nuestros estudios de enfermería, por que como profesionales de la salud, trabajamos con seres humanos, de las cuales su vida en cierta parte depende de nosotros; de tal manera que nosotros debemos obtener los conocimientos adecuados y necesarios para poder brindar un servicio correcto, porque en algún momento formaremos parte de un campo clínico en donde pondremos en práctica lo aprendido y conocimientos obtenidos. Como enfermeros adoptamos y realizamos diferentes servicios, en los cuales debemos proporcionar series o conjuntos de cuidados, también realizamos evaluación psicomotriz para conocer el nivel de madurez neurológica del niño y descartar un retraso en la maduración del sistema nervioso central.

Para adquirir conocimiento uno debe estudiar, pero para adquirir sabiduría. Uno debe observar.

"Marilyn Vos Savant"

Bibliografía.

Rodriguez, M. C. (s.f.) Antología en el cuidado del niño y el adolescente. PDF. Obtenido de Antología. PDF.